

## Finale de la coupe du Monde 2018 : la Ville de Paris renforce son dispositif de propreté

**Au lendemain de la victoire de la France à la Coupe du Monde de Football 2018 et à quelques heures de la descente des Bleus sur les Champs-Élysées, la Ville de Paris renforce l'ensemble de son dispositif de propreté.**

Les 13 et 14 juillet se sont déroulées les traditionnelles festivités dont les principaux événements sont les bals communaux, les bals des sapeurs-pompiers de Paris, le défilé militaire sur les Champs-Élysées ainsi qu'un spectacle pyrotechnique depuis la Tour Eiffel. Le 15 juillet, a eu lieu la finale de la Coupe du Monde de football qui a rassemblée près de 90.000 personnes sur le Champs-de-mars et des dizaines de milliers de parisiens dans les rues de la capitale.

Tout au long du week-end, les services de propreté de la ville ont déployé un dispositif renforcé, en particulier sur les sites estivaux particulièrement fréquentés, à l'instar des Berges de Seine, du Champs-de-Mars, de l'esplanade des Invalides, du Canal Saint-Martin, etc.

Ce matin, dès 5 heures du matin, pas moins de **2500 agents de propreté de la Ville de Paris étaient mobilisés sur l'ensemble de la capitale**. Les tonnages collectés sont considérables mais non chiffrables à ce stade. Pour les seuls Champs-Élysées, ce matin dès 4 heures du matin, étaient mobilisés 40 agents pour le nettoyage de l'avenue, 5 engins de trottoir, 3 engins de chaussées, 1 caisson de récupération & 1 *bull*. À cela s'ajoutent les nombreuses réquisitions par la Préfecture de Police de la « circonscription Fonctionnelle », une équipe spéciale rattachée au Service technique de la propreté de Paris, afin de déblayer les kiosques à journaux et autres dégâts occasionnés.

« Je tiens à saluer le travail de l'ensemble des services de la Ville de Paris pour leur mobilisation très importante tout au long de ce week-end, en particulier les agents de propreté et de sécurité de la Ville » déclare Mao Peninou, adjoint à la Maire de Paris chargé de la Propreté. « L'ensemble de nos services sont actuellement mobilisés, et à chaque fois que cela est possible, des renforts sont appelés. L'avenue des Champs-Élysées retrouvera son allure dans la perspective du défilé de nos champions cet après-midi, et le renforcement des moyens humains et matériels s'amplifiera dans les heures suivant ce moment festif pour que Paris retrouve une allure normale » poursuit-il. « Il est également important que tout le monde prenne conscience de l'importance que revêt la propreté de la ville et la responsabilité individuelle dans cette protection de notre environnement, y compris lors des moments de liesse collective » conclut-il.

Aujourd'hui, aux alentours de 17 heures, l'équipe de France de football, championne du monde, descendra l'avenue des Champs-Élysées, depuis le plateau de l'Etoile jusqu'au rond-point des Champs Élysées. L'espace public parisien fera l'objet pendant les prochaines heures d'une fréquentation croissante et plusieurs centaines d'agents de propreté seront déployés dès 20 heures, à l'issue de ce moment de communion nationale. Plusieurs jours de mobilisation seront nécessaires aux agents de propreté avant un retour à la normale.

**Contact presse** : Ismail Mansouri / [presse@paris.fr](mailto:presse@paris.fr) / 01 42 76 49 61